

COMPTE RENDU DE L'ASSEMBLEE GENERALE DU 23 OCTOBRE 2009

Ouverture de l'Assemblée Générale à 16 heures

Secrétaires de séance : MAUSSION Françoise , TERMEAU Nelly

Ordre du jour

Rapport moral

Rapport d'activités

Projets d'actions

Bilan financier de l'année 2008 – 2009

Montant de la cotisation 2010

Renouvellement du conseil d'administration

Questions diverses

Liste des adhérents présents :

BERTERAUT Jean Yves, BESCOND Jean Claude et Colette BOURDON Ginette ,Jacques et Josiane CHEVALIER, DAGNEAU Bernard, DECHANT Gérard, DEMATTEIS Jean Philippe, Chantal, DEUMIER Philippe et Nadine, DINARD Pierre, DODIN Thierry, GENEVAUX Jean Michel , GUILLAUME Céline et Noé, HACHETTE Isabelle, LAMONTAGNE Thérèse, LANGEVIN Annie et Patrice, MANCON Danielle, MARIOT Emilie, MARIOT Jean Pierre et Dominique, MAUSSION Françoise, MOREAU Aurélie, PIERRE Evelyne, Lauriane, POULTIER Alain et Paule, RIBOT Mireille, TERMEAU Nelly, REBRASSE Ginette et Robert, VERDIER Josiane

Liste des invités présents:

BEAUCLAIR Jacques et Eliane, POTTIER Marcel , MORIN Christophe

Liste des personnes excusées :

BOURDON Alain et Natacha, Delorme Cécile et Jacques, DOMBROSKI Gérard, GENEVAUX, GOUPIL Annick, LADRIERE Marie-Paule et Daniel, LEROUX Paul, LEVERNE Jean Michel, MAUSSION Guy, MENARD Lydie , PAIN Madeleine, PETIT Michèle et Jean Paul, Mr MORANCAIS Maire de Jupilles, ROCHEVAGER Pierrette, THEOBALD Robert et Francine

Liste des pouvoirs :

DOMBROSKI Gérard, LADRIERE Daniel, LEROUX Paul, LEVERNE Jean Michel, PETIT Jean Paul, SERE DE LANAUZE Bérengère

Présentation du rapport moral par le Président

Une pensée toute particulière pour Michel GOUPIL qui nous a quitté depuis un an. « Pose d'une plaque commémorative à la cantine de N'Diedieng, en souvenir de Michel président de l'ATD3S depuis sa création à octobre 2008 (avec l'accord d'Annick sa femme). La pose de la plaque, en bois peinte par un artiste local, a eu lieu en présence du chef de village, du président de l'association des parents d'élèves, de l'infirmier de la case de santé, des sages femmes, des instituteurs, des élèves et les membres de l'ATD3S.

« Aide sans donner, conseille sans imposer, regarde sans juger »

Voilà ce qu'avait écrit Michel lors d'un de ses voyages à N'Dangane.

Les objectifs de l'ATD3S restent modestes en harmonie et avec le plus grand respect des populations locales .La famille Mariot présente, 6 mois au Sénégal, est aidée efficacement dans les missions par des adhérents lors de leur

présence au pays. Qu'ils soient ici tous en remerciés.

L'association fonctionne grâce à l'aide financière des cotisations et dons de l'année en cours.

Remerciements à la mairie de Jupilles et au crédit mutuel.

Présentation du rapport d'activités par le Président

Déroulement d'un diaporama photos commenté sur les domaines suivants

Domaine de la santé :

- Secours apporté et transport d'une maman venant d'accoucher avec son bébé nécessitant une prise en charge urgente à la case de santé de Toubacouta.
- Contact et travail de terrain avec le Docteur Gakou de Sam Badia médecin sénégalais qui intervient sur une zone d'action de la taille de 3 cantons. Les médicaments, pansements, matériel médical lui sont directement remis. Il se charge de faire la répartition dans les cases de santé. Aujourd'hui il est impossible de faire transiter des médicaments vers le pays sans ordonnance, il y a une centrale d'achats de vrais médicaments sur Dakar, demeure le problème de la trésorerie.
- Prise en charge du transfert d'un enfant de 4 ans sur Dakar pour une consultation orthopédique.
- Attribution d'un fauteuil roulant pour Malik 12 ans atteint de poliomyélite le condamnant à se déplacer sur les genoux.
- A la case de santé de N'Diendieng : lit de soins sans matelas, l'ATD3S a acheté un matelas, poubelle, balai pelle à poussières et des pointes pour l'aide à la réalisation d'étagères en rônier par les villageois.

Domaine du scolaire :

- Accueil à Cap Saloum de Colette lycéenne 16 ans de Beaumont Pied de bœuf pendant 2 semaines. Elle a travaillé sur le thème du jeu avec les enfants dans la cour de l'école et dans la concession familiale (aujourd'hui absente excusée à l'AG mais présente par l'exposition de photos et textes accrochés sur les murs. Elle est allée plusieurs jours à l'école de N'diendieng, a partagé ses repas avec les élèves, ainsi qu'au jardin d'enfants de l'école de N' Dangane. Elle s'est déplacée en charrette et en voiture.
- La banque alimentaire mondiale a fourni en mil la cantine, ce qui ne convenait pas : les enfants ne mangeant que cela chez eux ! l'ATD3S a financé 2 sacs de riz pour terminer l'année scolaire. Financement de bols, de tableaux noirs pour la nouvelle classe en dur, de bols et marmites et de la plaque commémorative de Michel Goupil.
- Réparation d'une serrure de placard à l'école au jardin d'enfants de Yayème
- Bravo à Dominique qui a mis en place un cours d'alphabétisation pour 3 grands élèves à Cap Saloum durée de deux heures chaque jour après la sieste !

Domaine de l'environnement :

- Réalisation de deux puits en brousse à Yayème. Ces deux familles ont financé la main d'œuvre, ATD3S les matériaux (ciment, fer à béton). La valeur d'un puits est de 200 euros environ.
- Projet avec la ferme école agro-écologique de Kaydara: www.jardins-afrique.com. (Présentation d'un film). Les objectifs de cette association sénégalaise: Réaliser un lieu de référence de formations, d'information, de démonstration des pratiques agro-écologiques et de promotion d'initiatives locales pour le développement durable. Permettre aux jeunes paysans de vivre de leur terre en respectant l'environnement. Jean Pierre a mis en place une formation « vente » auprès des élèves pour l'aide à la commercialisation de leurs bons produits auprès des restaurants et campements du secteur. Les élèves se déplacent avec leur cheval et charrette: un jour de livraison/semaine. A la demande de cette école l'ATD3S va financer le petit matériel, pansements et médicaments de première nécessité pour l'infirmerie que Kaydara va installer. Le Dr Gakou formera les techniciens de cette école à un minimum de gestes pour les premiers secours.

L'association « Monde Solidaire » de la Flèche en Sarthe (par l'intermédiaire de Nelly) va verser 3500 euros pour clôturer l'enceinte de cette école, l'ATD3S apporte son soutien dans le suivi des travaux.

Cette école a aussi le projet de planter des cocotiers dans les cours d'école (entre autres à N'Diendieng)

Actions diverses

- Exposition à Saint Denis d'Oléron sur le thème de l'Afrique: L'ATD3S y a participé Céline et Nelly rapportent que

c'était une exposition sympathique surtout enrichie avec les 14 photos de femmes africaines réalisées par Céline.

- Don de vêtements offert par le secours populaire de ST Denis d'Oléron remis en partie à Baboucar et à des familles nomades, quelques sacs de vêtements ont été remis également à la douane marocaine pour faciliter le passage !
-Toujours à Oléron un centre de vacances a remis 10 lits de bébé, 3 lits parapluie, des chaises hautes, 30 vélos pour l'association. Le transport de ce matériel vers le Sénégal s'avérant quasi impossible L'ATD3S les a livrés à la boutique « Monde Solidaire » de la Flèche qui se charge de les vendre. La recette nous servira à la réalisation de projets sur le Sénégal.

Projets d'actions

- Projet avec l'association « Interplast France » petite ONG Chirurgien plasticien, dentiste et anesthésiste ; Ces praticiens ferment leur cabinet pendant deux semaines et viennent en Afrique réparer bénévolement becs de lièvre, réparations de brûlures graves et autre difformités. Le docteur Gakou de Sam Badia se charge de répertorier les enfants nécessitant ce type d'intervention : pour l'instant 3 cas connus, il va faire de l'information sur la radio locale de Fatick , dans les cases de santé : les enfants atteints de ces malformations ne sont ni scolarisés ni socialisés « c'est une malédiction ! » le travail de repérage peut être long et difficile ; l'équipe française prête à intervenir pour 10 cas, devra être prévenue 3 mois à l'avance et pourrait intervenir pour le printemps 2010. L'ATD3S se chargerait de la logistique : hébergement de l'équipe médico chirurgicale, de faire les navettes nécessaires sur Dakar pour l'acheminement de l'oxygène etc.

- Budget transport du bus d'Oléron à Dakar, Le bus est toujours à l'abri chez son généreux donateur à St Denis d'Oléron, il est destiné à desservir le ramassage scolaire des élèves de l'île aux coquillages vers l'extrême sortie de Joal soit 5 kms vers le lycée qui est en construction. Le problème du budget pour l'acheminement de ce car reste entier, des contacts et pistes sont en cours avec le ministère des armées qui peut proposer un fret humanitaire gratuit pour les associations.

Une cinquantaine de tables et chaises d'école pourrait être acheminée par ce même bus, le matériel est disponible auprès de la mairie de St Denis d'Oléron.